

---

# Opérations BIRD/IDA

## Introduction

La République tunisienne a connu une profonde transformation économique dans les dix dernières années. Ses grands efforts de réforme en ont fait l'économie la plus avancée et la plus libéralisée de l'Afrique du Nord. Plusieurs de ces réformes, comme l'introduction de la convertibilité du dinar tunisien, ont clairement montré à la communauté internationale que la Tunisie est sérieusement attachée au progrès économique. Et elles ont ouvert la voie à un développement économique durable.

Les réformes en Tunisie ont eu un effet direct indéniable. La rentrée du pays sur les marchés financiers internationaux en 1992 a été un succès, et ce meilleur accès au financement international a facilité la diversification et le développement de l'économie nationale. Bien que le système financier du pays reste un peu sous-développé, les investisseurs locaux et étrangers ont fourni beaucoup d'appuis et de capitaux. Ce qui a permis de réduire le nombre des Tunisiens vivant dans la pauvreté. Grâce en bonne partie à ses propres efforts, la Tunisie s'est donné des indicateurs sociaux nettement supérieurs à ceux de ses voisins.

Après avoir traversé une longue et difficile période de stabilisation, la Tunisie peut maintenant entamer la phase post-ajustement. Elle doit plus particulièrement poursuivre les améliorations sociales et économiques, éliminer les reliquats du régime de réglementation stricte et accélérer le processus de privatisation. Elle doit aussi s'attaquer aux problèmes environnementaux. Bien qu'il lui reste beaucoup à faire, la Tunisie est l'un des pays membres de la Banque les plus performants et a de véritables chances de mieux s'intégrer à l'économie mondiale.

## Stratégie d'aide au pays

La Banque mondiale a toujours joué un rôle majeur dans le développement de la Tunisie. Mais l'évolution des besoins de développement de la Tunisie entraînera un réaménagement des priorités de la Banque pour l'aide à ce pays. Les projets que la Banque choisira de financer refléteront les nouvelles priorités de la Tunisie, soit rétablir une croissance durable, intensifier la concurrence, attirer l'investissement privé et intégrer le pays à l'économie mondiale.